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COMPRAN LO ROBADO?

ADOLFO RUBINSTEIN: 
“NECESITAMOS UNA
REFORMA SANITARIA”

¿Qué se hace con gente que

para robarse un transformador

deja sin luz a un departamento?

Esto es lo que ocurrió este mar-

tes cuando los vecinos de

Ullum se vieron sorprendidos

por un corte de luz que dejó

sin el servicio a una gran canti-

dad de usuarios. 

Según EPRE Energía San Juan

les ha informado, que los in-

convenientes se originaron

por una falla en las inmedia-

ciones del Cementerio depar-

tamental 

luego de que malvivientes qui-

sieran robar un transformador

de energía eléctrica.

Ahora bien: ¿quieén les compra

los transformadores a los ladro-

nes? No son tantos los compra-

dores o al menos son menos

que la “mano de obra barata”

que sale a hacer el trabajo sucio

para que unos vivos se enri-

quezcan. Pero nunca se informa

de detención de chacariteros y

vendedores de objetos robados. 

SE VIENEN CANDIDATOS 
SIN PASADO POLÍTICO:

MANES, RUGGERI Y CANOSA

EN 3 SEGUNDOS 
CRISTIANO RONALDO
LE HIZO PERDER 4
MIL MILLONES A

COCA COLA

El ex secretario de Salud durante

la presidencia de Mauricio Macri

coincidió con 

Cristina Kichner y  

dijo que la reforma 

sanitaria “es una 

asignatura 

pendiente”.

TROTTA AHORA NIEGA 
QUE SE VAYAN A SUSPENDER
LAS PRUEBAS APRENDER
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COMO EMPEZARON

La historia de las familias sanjuani-

nas se pueden encontrar en el sitio

Gente de San Juan en 

www.sanjuanalmundo.com, el por-

tal de la Fundación Bataller.

E
l apellido Podda en San Juan

está ligado al periodismo y

la cultura. 

Los orígenes de la familia Podda

en San Juan se remontan a la deci-

sión de Antonio Podda, que en la

década del 20 del siglo XX decidió

salir de su Italia natal para buscar

una nueva vida en América. Anto-

nio  había nacido en Nuoro, Cer-

deña, Italia, el 8 de septiembre de

1904. 

s   s   s
Antonio era un joven culto, de

mentalidad abierta, y no le gusta-

ban –según dijo- los aires que co-

rrían en la Italia de Mussolini desde

1924. Entonces decidió venir a

América. No lo hizo por cuestiones

económicas, porque su familia es-

taba bien. Vivían en la casa más

antigua y céntrica de Nuoro y te-

nían varios terrenos cultivados en

la periferia de la ciudad.

s   s   s
Antonio Podda salió de Génova en

1926 en la motonave “Mendoza” de

la Compañía Francesa de Navega-

ción. Descendió en Guatemala,

donde estuvo unos días. No le

gustó lo que relató como “el atraso

de la gente” y tomó un barco que

venía por el Pacífico. Pasó por el

Estrecho de Magallanes y llegó a

Buenos Aires. Traía una máquina

de escribir Remington.

s   s   s
En Buenos Aires trabajó en un café

llamado “El Principe” y también en

un lavadero militar.

En una agencia de colocaciones

buscaban obreros para el ferroca-

rril en San Juan. Pagó 5 pesos

para que lo anotaran. Sin em-

bargo, cuando subió al tren vió,

en un mapa que la ciudad de San

Juan quedaba un poco más al

norte de donde tenía que descen-

der y que además era más impor-

tante.

Bajó en la estación de Pocito con

el resto de los que iban como él, a

trabajar en el ferrocarril, pero

compró un boleto para San Juan

y siguió viaje.

s   s   s
Una vez llegado a la estación de

San Juan, Antonio Podda cruzó la

calle y fue a parar al “Ranchito”,

que era un restaurante y hotel de

Salvador Coll y Daniel Martedda

(ambos sardos). Al otro día entró

al “Ranchito” Salvador Capra,

también de Nuoro, y lo llevó a un

restaurante que tenía en la calle

General Acha entre Mitre y Santa

Fe. Allí lo puso como encargado.

s   s   s
Allí, en 1928 conoció a la familia

Campus-Deleuchi (también sar-

dos). 

Cuando Antonio comenzó a visitar

a la familia Campus, María Carmen

tenía sólo 19 años.

Con el pasar de los años María

Carmen se convirtió en una mujer

muy bonita. Antonio y ella se pu-

sieron de novios y se casaron el 29

de junio de 1940 en la iglesia de

Trinidad. 

Hicieron una fiesta en la casa de la

familia Campus, con una cena

magnífica, ya que Antonio pertene-

cía a lo mejor de la gastronomía de

la época. Para entonces Antonio

Podda era conocido por su capaci-

dad para cocinar para grandes

cantidades de personas y se dice

que llegó a hacerlo para 5.000 co-

mensales.

Antonio también trabajó en el Juz-

gado Electoral, gracias a su exce-

lente ortografía.

Antonio Podda y María Carmen

Campus tuvieron cinco hijos: Héc-

tor Juan Maria, Elena, Jorge, Car-

los Enrique, Bruno Alberto y José

Antonio Podda.

LOS PODDA: TODO 
COMENZÓ CON UN JOVEN 
AL QUE NO GUSTABA 
LA ITALIA DE MUSSOLINI

Esta foto fue tomada en 1990, con motivo del festejo del 50° ani-

versario de bodas de María del Carmen Campus y Antonio

Podda. Sentados están María del Carmen y Antonio junto a su

hijo Jorge. Parados, de izquierda a derecha, los otros hijos: María

Elena, Bruno Alberto, Héctor, José Antonio y Carlos Enrique.

https://sanjuanalmundo.com/


https://api.whatsapp.com/send?phone=5492646276802
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Nieva en medio país
La foto parece una hermosa postal. Fue tomada anoche en la ciudad de Córdoba donde después de muchos

años, la nieve dijo presente.

Nevó en San Juan
En varios departamentos sanjuaninos nevó anoche y esta mañana. Esta foto fue tomada en Jáchal donde el pai-

saje se tornó gris, pues el sol brilló por su ausencia y por momentos llovió y nevó. También nevó en Iglesia y Valle

Fértil.
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¡Qué frío!
Tal vez porque son los prime-

ros grandes fríos del año o

quizás porque realmente hizo

mucho frio. Pero es innegable

que los sanjuaninos sacaron

sus ropas de invierno y se ob-

serva menos gente en la

calle.

¡Dale que va!
Parece que el vecino hizo remodelaciones en su cocina, y lo que no le sirvió lo tiró afuera como si fuera una bolsita de

residuos.
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Para mejorar la conectividad
El gobernador de San Juan, Sergio Uñac, acompañado por la ministra de Hacienda y Finanzas, Marisa López,

se reunió este pasado martes en Buenos Aires con el presidente del Ente Nacional de Comunicaciones (Ena-

com), Claudio Ambrosini, con quien analizó el estado de los servicios de las Tecnologías de la Información y las

Comunicaciones (TIC), teniendo como objetivo ampliar y mejorar la conectividad en la provincia.

Bicicleteros
Comenzó con la segunda etapa de provisión y colocación de bicicleteros en todo el eje cívico cultural, con el obje-

tivo de afianzar una ciudad más sustentable. En una primera etapa, se colocaron 110 bicicleteros de planchuela

de hierro, con cartel en chapa, ubicados en césped y otros en solados.

Miércoles 16 de junio de 2021





rusa de energía atómica Rosatom
ha mantenido diversos encuentros
sobre la base de un primer
acuerdo de “Cooperación en los
Usos Pacíficos de la Energía Nu-
clear” que contemplaba la posibili-
dad de avanzar en un proyecto de
central. Las conversaciones se reto-
maron con la gestión de Cambiemos
durante la visita a Moscú del ex pre-
sidente Mauricio Macri, en febrero
de 2018.

En abril del año siguiente, el embaja-
dor de la Federación Rusa en Bue-
nos Aires, Dmitry Feoktistov,
calificó de “maduras” a las relaciones
bilaterales con Argentina, en una en-
trevista con Télam, y se refirió a tres
propuestas que Rusia le había pre-
sentado a la Rosada respecto a ini-
ciativas en este campo. “La pelota
ahora está en la cancha de la Ar-
gentina”, se divirtió con la metáfora
futbolera. En diciembre, en el marco
de la cumbre del G20, Javier Igua-
cel selló “una alianza estratégica
rusa-argentina en el campo de los
usos pacíficos de la energía ató-
mica”.

Fuente: Perfil

de momento, las inquietudes circulan
a nivel legislativo más que en el Eje-
cutivo de Lacalle Pou. Y lo atribuyen,
en gran medida, a la agenda propia
de este espacio minoritario pero clave
en la coalición multicolor, con una
fuerte impronta en los temas de de-
fensa y seguridad regional. En la
Torre Ejecutiva, al contrario, están
más preocupados por definir el en-
tuerto con la Argentina en torno al
Mercosur.
Rusia construyó la única central nu-
clear flotante con capacidad para su-
ministrar electricidad a una población
de aproximadamente 100 mil habitan-
tes. La “Akadémik Lomonósov”
posee dos reactores KLT-40S de 35
megavatios cada uno y sería una
de las opciones ofertadas por
Moscú. De hecho, si bien cobró tras-
cendencia ahora por la tensión la-
tente en materia de integración, se
trata de un viejo anhelo en línea con
la evolución de la relación bilateral
hacia una asociación estratégica inte-
gral.

Desde 2008, la empresa estatal

U
ruguay está preocupado por
la posibilidad de que la Ar-
gentina y  Rusia avancen en

la construcción conjunta de una cen-
tral nuclear flotante, un proyecto que,
a priori, no parecería ser el de prefe-
rencia local al mismo nivel del interés
de Moscú. Así y todo, cuando toda-
vía no terminan de superar las dife-
rencias en torno al Mercosur, el tema
abre otro capítulo en la agenda del
Gobierno con el vecino rioplatense.

En rigor, quienes plantearon el tema
en Montevideo hace poco más de un
mes fueron tres diputados de Ca-
bildo Abierto, la formación que en-
cabeza el general retirado y
senador Guido Manini Ríos, quien
supo ser jefe del Ejército en tiempos
de la segunda presidencia de Tabaré
Vázquez y no con la mejor relación.
Los legisladores Álvaro Perrone,
Sebastián Cal y Silvana Pérez Bo-
navita requirieron información el 3 de
mayo a la Cancillería de su país res-
pecto a la posibilidad de que la Ar-
gentina avance en un plan de
fabricación de una central nuclear flo-
tante con Rusia. En consecuencia, el
gobierno oriental puso en alerta, a su
vez, a su misión en Moscú.

En una carta que el canciller Fran-
cisco Bustillo Bonasso envió al titu-
lar de la Cámara de Diputados
de  Uruguay, Alfredo Fratti, fechada
el  7 de junio último, se especifica
que la “Argentina no ha remitido ni
efectuado comunicación sobre
proyectos de construcción de
plantas nucleares o posible circula-
ción de una central nuclear flo-
tante”. También aclaró que no hay
“documentación o antecedentes
de que dichos asuntos hayan sido
tratados en la órbita del Merco-
sur.”

Fuentes diplomáticas aseguran que,

ALERTA EN URUGUAY POR LA POSIBLE CENTRAL
NUCLEAR FLOTANTE RUSA EN ARGENTINA

sss

sss

sss
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Permiso, tengo 
Pasaporte Covid

C
omo si el D.N.I, el pasaporte,

las tarjetas de crédito y débito,

el carnet conducir, la estampita

religiosa, la fotito familiar, los billetes y

las monedas no fueran poco, ya tene-

mos algo más (en formato físico o di-

gital) para cargar con nosotros si

planeamos hacer un viaje. Damas y

caballeros, con ustedes el Pasaporte

Covid.

Se trata de un certificado digital que

tiene como objetivo reactivar el tu-

rismo este verano. Ya han pasado al-

gunos días desde que la Unión

Europea procedió a su aprobación y

pese a que oficialmente regirá desde

el 1 de julio, los efectos comienzan a

sentirse con el cantar de distintas len-

guas en las calles. La norma esta-

blece que puede entrar en el territorio

de los países miembros cualquier via-

jero que acredite haber recibido las

vacunas o un resultado negativo en

PCR y test de antígenos.

Los ministros de turismo de cada na-

ción aseguran que se trata de un

punto de inflexión para la reactivación

económica del sector turístico, su-

mado a que los países se han com-

prometido a evitar medidas como

cuarentenas. Cabe aclarar que se re-

servan el derecho a hacerlo si es ne-

cesario, aunque de manera

proporcionada y siempre de acuerdo a

los datos epidemiológicos que arroje

el día a día.

El pasaporte covid tiene una validez

de 12 meses y es una acreditación

que demuestra que una persona ya ha

sido vacunada con una o dos dosis, si

tiene anticuerpos tras pasar la enfer-

medad o si se ha sometido a pruebas

PCR o de antígenos para detectar una

posible infección activa. El certificado

lleva nombre, fecha de nacimiento y

número de identidad del titular, la

fecha de expedición y la información

sobre la vacuna colocada. Como ha-

blamos en la columna de la semana

pasada, la vacuna Sputnik no tiene

validez para este documento ya que

aún no ha sido aprobada por la Unión

Europea y dependerá de cada Estado

si la acepta o no. Este nuevo ele-

mento que comienza a jugar no quiere

decir que quien no lo tenga no pueda

viajar; cada país decidirá de acuerdo a

su propia situación sanitaria y a la del

lugar de origen del viajero qué restric-

ciones le impone. Hoy en día España

no acepta viajeros que procedan de

zonas calientes del planeta como Mé-

xico e India, para citar casos.

La aprobación del pasaporte ha traído

tranquilidad económica a los países,

pero también son muchos los que han

alzado su voz en contra de algo que

consideran injusto y discriminatorio;

puntualmente las personas que no

han sido vacunadas, sea por edad,

por no ser grupo de riesgo o esencia-

les. El argumento que esgrimen, por

ejemplo, es que la recompensa por

haberse cuidado y haber cumplido las

medidas de prevención no tienen un

premio como lo tiene aquella persona

que quizá fue irresponsable, se conta-

gió y ya posee anticuerpos para acce-

der a su Pasaporte Covid.

La vacunación avanza a buen ritmo y

se estima que en julio ya le tocará a la

franja de entre 30 y 40 años recibir el

pinchazo. Esto favorecerá a más turis-

tas, más liberación de actividades sin

aforo y lograr el sueño de aprobar la

ausencia de mascarilla en lugares

abiertos, pero siempre teniendo en

cuenta que las recaídas son posibles,

como es el caso de Inglaterra que ha

extendido por un mes su desescalada

debido al avance de la cepa de India.

Lo que es seguro es que con cada pa-

saporte expedido y con cada persona

que puede viajar libremente nos acer-

camos a lo que una vez supimos co-

nocer.

“ La norma establece que puede entrar en el 

territorio de los países

miembros cualquier via-

jero que acredite haber

recibido las vacunas o 

un resultado negativo 

en PCR y test de 

antígenos.”

DESDE EUROPA

Por Mariano Eiben
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ADOLFO RUBINSTEIN: “NECESITAMOS 
UNA REFORMA SANITARIA”

A propósito del diagnóstico de la si-
tuación actual del sistema de salud,
Rubinstein consideró que “está muy
fragmentado”. 
“En la seguridad social tenemos a
más de 300 obras sociales de las
cuales el 70/ 75% son inviables
desde lo prestacional o financiero,
con fondos muy inestables que no
permiten asegurar una atención
adecuada. Y en el caso de las pre-
pagas están en plena crisis por-
que no se les permite actualizar
las cuotas cuando hay aumentado
sus prestaciones”, dijo.

“El sistema prestacional privado,
que contempla a las clínicas o sana-
torios, está muy golpeado desde la
crisis de 2001 y eso se agravó con
la caída de prestaciones”, agregó
Rubinstein al tiempo que completó:
“No nos tenemos que olvidar del sis-
tema público que está muy descen-
tralizado en las provincias, lo que le
quita capacidad a Nación para arti-
cular en serio una integración más
activa”.

Adolfo Rubinstein.

EL EX SECRETARIO DE SALUD DURANTE LA PRESIDENCIA DE MAURICIO MACRI COINCIDIÓ CON

CRISTINA KICHNER Y  DIJO QUE LA REFORMA SANITARIA “ES UNA ASIGNATURA PENDIENTE”.

E
l exsecretario de Salud durante
el gobierno de Cambie-
mos, Adolfo Rubinstein, res-

paldó el planteo que hizo ayer la
vicepresidenta Cristina
Kirchner para “repensar” el Sistema
de Salud. “En principio estoy de
acuerdo con que necesitamos
una reforma sanitaria para salir de
este atolladero”, dijo.
En declaraciones a PERFIL, el mé-
dico consideró que la reforma sani-
taria “es una asignatura
pendiente”, y celebró que el tema
haya sido planteado públicamente.
“Me parece bien que se discuta
porque la pandemia ha visibili-
zado la importancia que tiene el
Sistema de Salud Pública como
política social activa que permita
igualar oportunidades”, sostuvo.

Respecto a eso, Rubinstein señaló
que una eventual reforma debe bre-
gar por “cerrar las brechas que hay
en un país muy dispar, donde las
condiciones socioeconómicas o el
lugar donde naciste o trabajas, o la
cobertura a la que tengas acceso no
definan la probabilidad de enfer-
mar o morir”. 
Cristina Kirchner reapareció este
lunes durante un acto en La Plata y
dijo que “vamos a tener que repen-
sar todo el sistema de salud”.
“Dicen los que saben que tal vez
vengan otras pandemias. Lo peor
que nos puede pasar es negarnos
a discutir la realidad”, sostuvo.

Además de Rubinstein, la vicepresi-
denta recogió también el respaldo
del ministro de Salud porteño, Fer-
nán Quirós, quien suscribió a su pe-
dido de no politizar la pandemia de
Covid-19 y la campaña de vacuna-
ción nacional. “No se pueden agre-
gar discusiones partidarias en la

gestión de tamaño dolor y desastre
social”, subrayó este martes el fun-
cionario porteño.
Al ser consultado respecto de la vo-
luntad política que pueda llegar a
tener la discusión de una eventual
reforma, Rubinstein consideró que
“una cosa es que estemos de
acuerdo en el qué, en el diagnóstico
de la situación; pero lo que hay que
ver es cómo lo hacemos y ahí es
donde probablemente haya enor-
mes diferencias con el gobierno y
sobretodo con lo que propone el
Instituto Patria”. 

Hace algunas horas este portal ad-
juntó el proyecto que maneja un
sector de La Cámpora del Ministe-
rio de Salud titulado “Ejes Centrales
para un programa de Salud
2020/2024”, algo que para el exfun-
cionario del macrismo “en ningún
momento dice nada que oriente
sobre como hay que implementar
las reformas, son puntos genéricos
en los que la mayoría está de
acuerdo”.



personas y que para facilitar las com-

pras de regalos por esta fecha especial

no se pedirá DNI en los locales comer-

ciales entre el 16 y el 20 de junio.

MENDOZA AUTORIZÓ LAS

REUNIONES SOCIALES PARA

EL DÍA DEL PADRE

El Gobierno de la vecina provincia,

anunció que el día del padre se po-

drán realizar en domicilios particula-

res, pero aclararon que esta

excepción es solo por este domingo y

que luego volverán las restricciones.

Además informaron que las reunio-

nes serán sólo para grupos de 10

“El sorteo que está circulando
por WhatsApp por el aniversa-
rio de nuestra compañía es
falso. Se trata de un caso de
publicidad engañosa y nuestro
equipo especializado ya

avanzó con la denuncia”. El
mensaje fue emitido por la cuenta
oficial de Mercado Libre en Twit-
ter.

Así, la empresa más valiosa de la
Argentina, con un market

cap según el precio de sus accio-
nes en Wall Street de USD

70.000 millones, busca desbara-
tar otra estafa virtual. Esta vez
llega por WhatsApp y promete
2.000 productos gratis por el 20
aniversario de la empresa que
fundó Marcos Galperin (que, en
rigor, ya tiene 21).

EL FALSO MENSAJE VIRAL QUE
OFRECE PRODUCTOS GRATIS POR EL
ANIVERSARIO DE MERCADO LIBRE

ARGENTINA NO CONDENA

Argentina se abstuvo de condenar

en la OEA la violación a los dere-

chos humanos de la dictadura de

Nicaragua

La condena fue aprobada por 26

países. Votaron en contra Nicara-

gua, Bolivia y San Vicente. La Casa

Rosada compartió su voto de abs-

tención con Belize, República Do-

minicana, Honduras y México. Y

otra vez, como sucedió en la ONU

con su posición sobre los ataques

terroristas de Hamas contra Israel,

Argentina quedó por afuera de sus

socios del Mercosur: Brasil, Uru-

guay y Paraguay quienes condena-

ron al régimen de Daniel Ortega y

su esposa Rosario Murillo.

INCORPORARON A 

EMBARAZAS EN LOS 

GRUPOS PRIORITARIOS

PARA VACUNACIÓN

Desde el Ministerio de Salud de la

Nación dispusieron que, en todo el

país, las mujeres embrazadas sin

comorbilidades, sean consideradas

un grupo prioritario en el programa

de vacunación contra el coronavi-

rus. El anuncio lo hizo la Ministro

de Salud, Carla Vizzotti, durante

una reunión del Consejo Federal de

Salud. 

“Para reconocer cuándo se trata

de un caso engañoso, te reco-

mendamos que corrobores siem-

pre que la dirección desde donde

te llega la comunicación sea ofi-

cial y que tengas en cuenta que

las empresas nunca te piden que

ingreses datos fuera de sus sitios

o apps”, siguió explicando la com-

pañía en la red social.

“Recordá que los únicos canales

oficiales de Mercado Libre son los

identificados con el tilde azul en

Facebook, Twitter e Instagram, y

el sitio oficial”, asegura la em-

presa.

El intento de estafa y la interac-

ción de los usuarios en Twitter

hizo que el nombre de la empresa

fuera trendig topic en el país.

11Miércoles 16 de junio 2021



12 Miércoles 16 de junio 2021

RECORRIENDO MENTIDEROS

P
areciera que está nueva-
mente de moda convocar
a figuras con poca o nula

militancia partidaria. Igual que
ocurrió en la “era menem”, el
desgaste de la clase política
obliga a buscar en otros secto-
res.

Por ejemplo, el neurocientífico
Facundo Manes se reunió este
miercoles con dirigentes de dis-
tintos sectores del radicalismo en
el Comité Nacional que quieren
se postule en primer término.
“Puede representar un aire
fresco para Juntos por el Cambio
y nos viene bien en el radica-
lismo tener figuras en el AMBA
que nos puedan dar una proyec-
ción nacional”, dijo Alfredo Cor-
nejo, el jefe del partido

“En el interior de la Provincia te-
nemos presencia, pero nuestro
problema está en el AMBA,

donde prácticamente el único di-
rigente con mayor grado de co-
nocimiento es Lousteau y por
eso parece que los únicos refe-
rentes de la oposición son Macri,
Rodríguez Larreta, Vidal y Bu-
llrich. Eso nos debilita”, sostuvo
un referente del radicalismo.

s   s   s
Pero Manes no es el único. La
conductora de televisión Viviana
Canosa y el ex capitán de la se-
lección de futbol y hoy comenta-
rista Oscar Ruggeri, también son
tentados por una agrupación pró-
xima a Patricia Bullrich.

Viviana Canosa y Oscar Rug-
geri recibieron propuestas para

incursionar en la vida política. Según
Ángel de Brito en la última emisión
de Los Ángeles de la Mañana (El
Trece), reveló que mantuvo una con-
versación con ambos mediáticos y
que los encontró entusiasmados con
la idea de desarrollar esta nueva fa-

Se vienen candidatos sin pasado
político: Manes, Ruggeri y Canosa

ceta. “Ella me confirmó que no

para estas elecciones, pero sí

tiene intenciones de presen-

tarse en las próximas, para

2023, presentarse a elecciones

en CABA”, señaló el periodista.

s   s   s
La idea de la expanelista de Intru-
sos (América) consistiría
en sumar su actividad televisiva y
periodística con su eventual cargo
político. De este modo, Viviana
plantea ejercer las dos cosas en
simultáneo, algo que desde el
programa de De Brito destacaron
que “no sería muy
compatible”. “Sobre todo en un
programa en donde ella baja línea
y opina”, apuntó Maite Peñoñori.

En relación a la situación del ex-
futbolista, Ángel de Brito luego de
anunciar la novedad señaló: “No
sé si él se va a animar, por lo

que lo conozco”

Viviana Canosa Oscar Ruggeri

Facundo Manes

NOTA DE TAPA
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RECORRIENDO MENTIDEROS

Rodolfo Colombo

Guido Romero

UN RUBIO Y UN MOROCHO  ABREN EL DEBATE POLÍTICO

L
a pandemia y sus eternas cua-
rentenas tapa todo. Sin em-
bargo, debajo de la superficie,

ya hay varios políticos trabajando
con vistas a las legislativas de este
año o a las generales del 2023.
Aunque tapen sus aspiraciones con
frases de distinto tipo, Rodolfo Co-
lombo y Guido Romero ya comien-
zan a mostrar sus fichas.

El líder de Actuar, Rodolfo Colombo,
señaló el lunes en Canal 13 que “es
un imbécil el que piensa hoy en el

2023” ya que para él pensar en las

candidaturas es por demás desa-

certado teniendo en cuenta el

complicado contexto sanitario”.

Uno de los apuntados con esta dura
declaración fue Guido Romero
quien tiene como objetivo  pelear la
intendencia de la Capital. 

En el programa De Sobremesa
Guido contestó  habló sobre
esto.Colombo aclarando que no se

siente “un imbécil”. Y agregó:”Lo mío
no es una candidatura. Yo planteo

que es un sueño ser intendente de

la Capital y por ese sueño salgo

todos los días a visitar los meren-

deros y los centros vecinales, por

ejemplo. Conocer las realidades de

la gente”, afirmó. “No es que me
esté candidateando. A veces los sue-
ños se hacen realidad y otras no”.
En relación a la frase de Colombo,
respondió que “yo no utilizó esa pala-
bra y no soy quien para determinar si
esa palabra se utiliza o no. Respeto
las opiniones de Rodolfo. No amerita
una charla extra. No me siento alu-
dido. No me raspa. No me considero
un imbécil. Tampoco considero que
hablar de un sueño mío sea una im-
becibilidad”
Sobre el futuro de su partido, mani-
festó que “hasta la fecha tengo en
claro que nunca nuestro espacio

nunca ganó la Capital y no nos po-

demos dividir. Con lo que tenemos

hasta acá nunca nos ha alcanzado.

Si nuestro objetivo es que Marcelo

Orrego o Fabián Martín sean go-

bernadores debemos ganar la Ca-

pital”.

Rodolfo Colombo: “Es un imbécil el que 
piensa hoy en una candidatura para 2023”
Guido Romero: “No considero que hablar 
de un sueño sea una imbecilidad”

Schiaretti, aislado por un contacto estrecho

E
l gobernador de Córdoba,
Juan Schiaretti, se encuentra
aislado, desde este martes a

la noche, por ser contacto estrecho
de una persona que tiene coronavi-
rus.
De acuerdo a un comunicado difun-
dido por el Ministerio de Salud de la
Provincia, Schiaretti permanecerá
recluido y trabajará de manera re-
mota hasta el próximo lunes, en
cumplimiento de los protocolos es-
tablecidos para estos casos.

Según lo informado por la cartera
sanitaria, el gobernador y su es-
posa, Alejandra Vigo, dieron nega-
tivo al hisoparse luego de enterarse
de que “un colaborador de contacto
estrecho” confirmara que tiene
Covid-19.
El mandatario provincial retomó su
gestión hace dos semanas, luego
de permanecer inactivo por 20 días
como consecuencia de haberse so-
metido a una intervención quirúr-
gica programada de riñón. El gobernador de Córdoba, Juan Schiaretti
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E
l ministro de Educación, Nicolás
Trotta, aseguró este miércoles
que las pruebas Aprender “se van

a realizar como parte de un conjunto
más completo de herramientas para
evaluar al sistema educativo” y así co-
nocer “qué se aprendió en este tiempo
excepcional de pandemia”.

De esa forma, el funcionario salió al
cruce de una información periodística
que aseguraba que el Gobierno había
decidido suspender las pruebas que
miden los aprendizajes de alumnos de
primaria y secundaria.

“No se suspenden. Se van a realizar
como parte de un conjunto más com-
pleto de herramientas para evaluar al
sistema educativo”, indicó Trotta,
quien remarcó que la evaluación
“tiene que ser simultánea en todo el
territorio argentino”.

En ese marco, desde la cartera educa-
tiva detallaron que actualmente se está
desarrollando un Plan Nacional de Eva-
luación 2021-2022 que incluye una va-
riedad de enfoques, estrategias,
componentes e instrumentos que permi-
tirán abordar distintos aspectos de la
educación escolar que son objeto de
evaluación, especialmente en el con-
texto excepcional de la pandemia.

Este plan prevé, según explicaron en

Educación, la aplicación de evaluacio-

nes estandarizadas como las prue-

bas Aprender pero también incorpora

otras “que son más eficientes para

captar la complejidad de los proce-

sos que se proponen evaluar”.

“Nos preocupa y ocupa contestar qué

se aprendió en este tiempo excepcio-

nal de pandemia que aún transcurre y

para ello necesitamos más y mejores

herramientas de evaluación”, dijo Trotta

TROTTA AHORA NIEGA QUE SE VAYAN 
A SUSPENDER LAS PRUEBAS APRENDER

sobre una nota periodística que afir-

maba que el Gobierno había decidido

suspender las pruebas Aprender y daba

cuenta del malestar que esa supuesta

medida había provocado en autoridades

del Gobierno porteño.

El ministro agregó que su par de CABA

Soledad “Acuña debe haber enten-

dido mal o forzó su

interpretación cuando ayer planteamos

a los equipos técnicos jurisdiccionales la

necesidad de reflexionar que, en este

tiempo de profunda alteración de todas

las coordenadas de organización del

trabajo escolar, las herramientas para

evaluar el sistema educativo y el modo

en que se ha ejercido el derecho a la

educación en Argentina, deben acompa-

ñar el proceso”.

NO LLEGA AL 50% LOS 

ALUMNOS QUE CURSAN 

PRESENCIALMENTE

T
ras el relevamiento realizado en

los turno matutino y tarde de

este lunes 15 de junio en los es-

tablecimientos escolares, se obtuvie-

ron los datos de la presencialidad

cuidada voluntaria bimodal con alter-

nancia que a continuación se detallan:

Teniendo en cuenta ambos turnos, de

“Lo más importante es qué hacemos

con los resultados de las evaluacio-

nes para enfrentar el impacto no solo de

la pandemia sino de los cuatro años de

desfinanciamiento educativo del Go-

bierno de Macri”, añadió el Trotta, y

apuntó a los dirigentes opositores que

“se llamaron entonces a silencio

mientras desfinanciaban la educa-

ción en un 33% en cabeza del Estado

nacional, discontinuaron Conectar Igual-

dad y terminaron 174 jardines de los

3000 que prometieron”.

“Por ello, en abril 2022, cuando las y

los alumnos hayan regresado de ma-

nera presencial a las aulas en todo el

territorio nacional, vamos a evaluar

de manera censal el último año de la

escuela primaria y en octubre o no-

viembre lo haremos con la escuela

secundaria”, subrayó el ministro de

Educación nacional.

En ese sentido, agregó que “las evalua-

ciones que se llevarán adelante este

año serán muestrales porque es lo me-

todológicamente correcto al tener una

presencialidad alternada e intermitente

de acuerdo a los indicadores epidemio-

lógicos”“

“No vamos a renunciar a los saberes

ni a la calidad educativa de nuestras

y nuestros alumnos. Son saberes atra-

vesados por la pandemia y para abor-

darlos, vamos a construir la evidencia

necesaria, como lo hemos hecho en el

2020 a través de la Evaluación Nacional

de la Continuidad Pedagógica, para

tomar decisiones informadas de cara a

las políticas públicas que debemos con-

tinuar implementando”, concluyó.

Fuente: TELAM

Nicolás Trotta

un total de 95.646 asistieron 43.260

alumnos, el 45,23%.

Considerando el total de los alum-

nos del turno mañana, tanto de ges-

tión estatal como de privada, con un

universo de 56.928 alumnos, asistie-
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NO LLEGA AL 
50% LOS ALUMNOS...

HORARIOS PARA 
INGRESAR A LA 
DIFUNTA CORREA

L
os horarios permitidos para in-

gresar a la Difunta son de

lunes a sábados de 8 a 23hs.

Mientras que los domingos solo se

puede hacer de 8 a 17. Los locales

gastronómicos y comerciales están

abiertos respetando el protocolo sa-

nitario. De acuerdo a lo informado

por el Ministerio de Turismo y Cul-

tura, con la normativa vigente no es

necesario emitir un permiso de circu-

lación para presentar en el ingreso al

paraje o para movilizarse hacia otros

departamentos de la provincia.

M
auricio Turell, de la Cá-

mara de Inmobiliaria de

San Juan, informó que los

propietarios optan por esta opción

para poder alquilar los locales co-

merciales de grandes dimensiones.

En el ambiente lo consideran una

buena oportunidad, ya que, general-

mente, esos locales de varios me-

tros cuadrados están bien ubicados,

con lo que son visibles para la clien-

tela potencial, y puede ser llamativo

para los comerciantes. 

PARA ALIVIAR EL PRECIO DE LOS ALQUILERES,
SUBDIVIDEN LOCALES COMERCIALES

EL JURADO DE ENJUICIAMIENTO ACCEDIÓ 
A UN PEDIDO DEL JUEZ JAVIER ALONSO 

E
l Presidente del Jurado, el Minis-

tro de la Corte, Marcelo Lima,

convocó a los miembros, a una

sesión, a raíz de la presentación efec-

tuada por los abogados del juez denun-

ciado por la Corte, solicitando se ponga

a su disposición expedientes de la Se-

gunda Circunscripción Judicial y se sus-

pendan los plazos procesales. Luego de

debatir y analizar el pedido, el Jurado re-

solvió acceder a lo solicitado por la de-

fensa del juez. 

DIPUTADOS APROBARON
LOS TEMAS DE LA SEXTA
SESIÓN ORDINARIA

L
a sesión se llevará a cabo a

partir de la hora 9.30 horas.

Entre los temas a tratar se

encuentran: Modificación de la

Ley de Sistema de Gestión de Re-

siduos Sólidos, adhesión a medi-

das sanitarias por COVID-19,

renuncia de un Juez de Cámara y

adhesión a Ley Nacional de dona-

ción de sangre para plasma.

ron 27.733 (48,71%) discrimi-

nados de la siguiente ma-

nera:

Educación de gestión esta-

tal: hubo una presencialidad

de 17.468 estudiantes, es

decir el 41,48%

Educación de gestión pri-

vada: hubo una presenciali-

dad de 10.265 alumnos, es

decir 69,26%

Turno Tarde

Considerando el total de los

alumnos del turno tarde,

tanto de gestión estatal como

de privada, con un universo

de 38.718 alumnos, asistie-

ron 15.527 (40,10%), discri-

minados de la siguiente

manera.

Educación de gestión esta-

tal: hubo una presencialidad

de 11.967 alumnos, es decir

el 36,24%

Educación de gestión pri-

vada: hubo una presencialli-

dad de 3.560 alumnos, es

decir el 62,49%
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L
uego del ingreso de un em-

barque de 7.200 dosis de

vacunas del componente

dos de la vacuna Sputnik V, llegó

a la provincia un envío de 14.000

dosis de vacuna AstraZeneca

también segundo componente.

Desde Salud Pública dijeron que

para la colocación de la segunda

dosis de la vacuna rusa, comen-

zará el envió de turnos a los ma-

yores de 80 años, después se-

guirán los demás grupos. En el

caso de las segundas dosis de

Sinopharm y AstraZeneca, se co-

locan por demanda espontánea

a las personas de 60 años en

adelante que hayan cumplido las

8 semanas de la inoculación con

la 1ra dosis. 

LLEGARON A SAN JUAN LAS SEGUNDAS
DOSIS DE VACUNA ASTRAZENECA 

EL HUMOR EN INTERNET

EL HOSPITAL MARCIAL
QUIROGA COMENZÓ A
PROCESAR PCR

E
n una primera etapa será, sólo

para las muestras que se toman

en ese nosocomio. Luego se

expandirá a las que se realicen en los

centros de salud que abarca la Zona

Sanitaria IV que nuclea a Rivadavia,

incluido el centro de testeo Santo Do-

mingo, Ullum, Zonda y Calingasta. 

EL ACTO DE 

PROMESA DE LEALTAD 

A LA BANDERA ESTÁ

PROHIBIDO 

D
esde el Ministerio de

Educación señalaron que

esto se debe a que no

existe en la provincia una norma

o decreto que lo avale. Si bien

desde hace años, las escuelas y

colegios lo venían realizando,

desde la cartera educativa, insis-

tieron en que no está aprobado,

ya que la ley que renovaba la

promesa a la Constitución es na-

cional.
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E
n la mañana de este

miércoles se produjo

la sorpresiva muerte de

un funcionario del Gobierno

provincial en un Anexo ubi-

cado en pleno centro capitalino.

Se trata de Carlos Ganci, un

querido profesor de educación

física que tenía a su cargo la

Coordinación de Juegos y la or-

ganización de los Juegos Inter-

colegiales.

El funcionario, cuya etapa como

profesor pasó por diversos co-

legios y escuelas de la provin-

cia, estaba en el Anexo de

Deportes de calles San Luis y

Aberastain.

s   s   s
Eso fue cerca de las 7. Mien-

tras estaba en ese sitio, Ganci

se sintió mal y cayó desplo-

mado al piso. Algunos compa-

ñeros se acercaron a

reanimarlo, pero ninguna de las

maniobras de resucitación logró

salvarlo.

Trascendida su muerte, las

redes se vieron convulsionadas

por la noticia de ese profesor

de aspecto recio y figura pro-

minente y sonrisa

bonachona que supo dejar en-

señanzas y buenos recuerdos

en los alumnos que pasaron en

sus horas cátedra.

MURIÓ CARLOS GANCI, COORDINADOR 
DE LOS JUEGOS INTERCOLEGIALES
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El Consentimiento 

Informado

D
esde 1947 con el Código de

Nuremberg, la Comunidad in-

ternacional, inicio un proceso

de regulación en la relación médico

paciente, insistiendo en la necesidad

de dar mayor participación a éste, res-

pecto a las decisiones sobre su vida y

salud, basada en el principio de  la

autonomía de su voluntad, en sintonía

con las Declaraciones Internacionales

sobre los Derechos Humanos.

En Argentina después de mucho

tiempo se sancionó la ley del Derecho

del Paciente que tiene entre sus prin-

cipales ejes el Consentimiento Infor-

mado, lo que luego fue incorporado

por el Código Civil y Comercial de la

Nación. 

¿De qué se trata? Es la aprobación

expresa que debe dar un paciente,

una vez suficientemente informado

sobre una determinada práctica

médica, para que la misma pueda

llevarse a cabo. “…Ningún acto mé-

dico o investigación en salud puede

llevarse a cabo sin el previo consenti-

miento libre e informado del paciente

o la persona competente...” (Art 59

CCYC)

¿Tiene algún requisito? Si, para que

sea válido debe estar precedido por

información suficiente, clara y precisa

que le debe dar el profesional de la

salud o la institución que llevara a

cabo la práctica, respecto a su diag-

nóstico, pronostico, tratamientos posi-

bles, como así riesgos de cada uno

de ellos. Se le debe informar Riesgos,

molestias, y efectos adversos posi-

bles, procedimientos alternativos, be-

neficios y perjuicios en relación con el

procedimiento propuestos. Conse-

cuencias previsibles por no realizarse

el mismo. En casos de enfermedades

irreversibles o incurables, se especi-

fica el tipo de información a dar.

Puede prestar su conformidad ha-

ciendo constar que hace uso de su

derecho a no recibir información.

También puede revocar una autoriza-

ción ya dada.

¿Cómo se formaliza? Puede ser en

forma verbal. Si se trata de Interven-

ción quirúrgicos procedimientos diag-

nósticos y terapéuticos invasores o

que suponen riesgos de notoria y pre-

visible repercusión negativa sobre la

salud del paciente solo será valido si

se otorga por escrito.

¿Cuándo debe prestarse? Previo

llevarse a cabo la practica debiendo

asegurarse la institución o el profesio-

nal que la llevara a cabo, que la infor-

mación que se le proporciona al

paciente es entendida siendo respon-

sabilidad de ellos evaluar el nivel de

entendimiento del paciente y si se en-

cuentra en ejercicio pleno de sus fa-

cultades.

¿Quién debe otorgarlo? El paciente,

y si se encuentra absolutamente im-

posibilitada para expresar su voluntad

al tiempo de la atención médica y no

la ha expresado anticipadamente, el

consentimiento puede ser otorgado

por el representante legal, el apoyo, el

cónyuge, el conviviente, el pariente o

el allegado que acompañe al pa-

ciente, siempre que medie situación

de emergencia con riesgo cierto e in-

minente de un mal grave para su vida

o su salud. En ausencia de todos

ellos, el médico puede prescindir del

consentimiento si su actuación es ur-

gente y tiene por objeto evitar un mal

grave al paciente”.

“¿De qué se trata? Es laaprobación expresa que

debe dar un paciente,

una vez suficientemente

informado sobre una 

determinada práctica 

médica, para que la

misma pueda llevarse 

a cabo.”

Por Alejandra 

Dománico* 

DERECHO

(*) Abogada, delegada 
provincial de la Asociación 

de Mujeres Jueces de 
Argentina, juez de Paz letrada,

integrante de la comisión directiva de
Conciencia San Juan

DERECHOS DEL PACIENTE
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LA INTELIGENCIA ARTIFICIAL DE

FACEBOOK YA PUEDE IMITAR TU LETRA 

A PARTIR DE UNA SOLA PALABRA

Miércoles 16 de junio 2021

F
acebook desarrolló un nuevo
sistema de IA que puede imi-
tar la caligrafía de una per-

sona a partir de una palabra escrita
Facebook desarrolló un nuevo tipo
de mecanismo basado en Inteli-
gencia Artificial (IA) que es capaz
de, solo con una palabra escrita a
mano, imitar el estilo de caligrafía
de una persona o el texto que apa-
rece en una fotografía del entorno.

El sistema se llama TextStyleBrush
y es el primer algoritmo de IA auto-
supervisado capaz de sustituir
texto tanto de imágenes del mundo
real como de escritura a mano, uti-
lizando como muestra solamente
una palabra, como destacó Face-
book a través de un comunicado.
El sistema desarrollado por la com-
pañía estadounidense funciona de
forma similar a las herramientas de
procesamiento de palabras, pero
se aplican también a la estética de
la caligrafía y el texto.

A diferencia de los mecanismos an-
teriores, que definen parámetros
muyespecíficos, TextStyleBrush
emplea un enfoque diferente que
desvincula el contenido del texto
de todos los aspectos de aparien-
cia.
Si bien la mayoría de los sistemas
de inteligencia artificial pueden
hacer esto para tareas especializa-
das bien definidas, construir un sis-
tema de inteligencia artificial que
sea lo suficientemente flexible
como para comprender los matices
tanto del texto en escenas del
mundo real como de la escritura a
mano es un desafío de inteligencia
artificial mucho más difícil.

Ya que esto implica comprender
estilos de texto ilimitados no solo
para diferentes tipografías y cali-
grafía, sino también para diferentes
transformaciones, como rotacio-
nes, texto curvo y deformaciones

que ocurren entre el papel y el lápiz
al escribir a mano; desorden de
fondo; y ruido de imagen. Debido a
estas complejidades, no es posible
segmentar claramente el texto de
su fondo, ni es razonable crear
ejemplos anotados para cada apa-
riencia posible de todo el alfabeto,
así como los dígitos.

La tecnología desarrollada por la
empresa se publicó con el objetivo
de facilitar la investigación sobre el
texto alterado mediante técnicas de
manipulación profunda o deepfake,
de la misma manera que actual-
mente se estudian los contenidos
en los que se modifica la apariencia
del rostro de personas.
“Las imágenes generadas por IA
han avanzado a una velocidad ver-
tiginosa: son capaces de recons-
truir sintéticamente escenas
históricas o cambiar una foto para
que se parezca al estilo de Van
Gogh o Renoir. Ahora, hemos
creado un sistema que puede
reemplazar texto tanto en escenas

como en escritura a mano, utili-
zando solo un ejemplo de una sola
palabra como entrada”, destacó la
empresa en su comunicado oficial.
El sistema se llama TextStyleBrush
y es el primer algoritmo de IA auto-
supervisado capaz de sustituir texto
tanto de imágenes del mundo real
como de escritura a mano, utili-
zando como muestra solamente
una palabra
Otra posible aplicación de esta tec-
nología es el desarrollo de nuevos
sistemas de traductores a través de
la cámara del móvil en los que no
solo se traduzca el texto sino que
también se mantenga el estilo de
escritura, adecuados también para
la realidad aumentada.

“Esperamos que al publicar abierta-
mente nuestro trabajo y métodos
para estilos de texto generados sin-
téticamente, el campo más amplio
de la inteligencia artificial pueda
aprovechar este trabajo y hacer un
progreso acumulativo hacia ade-
lante”, concluye el comunicado.

Facebook desarrolló un nuevo sistema de IA que puede imitar la

caligrafía de una persona a partir de una palabra escrita
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ción a Delitos Tecnológicos de la Policía
Federal que, con las imágenes del trío
de ladrones y abusadores saliendo del
departamento de Juncal y Austria, en-
sayaron diferentes recorridos imagina-
rios que pudieron haber realizado los
sospechosos hasta que dieron con
ellos en las cámaras del Hospital Riva-
davia y en las de la estación Palermo
del ferrocarril, en Puente Pacífico.

Esa información, más la descripción de
las víctimas, los datos de la redes so-
ciales la triangulación de los teléfonos
celulares, permitió a los policías seguir
la pista de los tres sospechosos.
Las imágenes de otras cámaras, por el
paso del tiempo, habían sido borradas,
pero los policías lograron mediante
comparaciones de registros de la web
dar con el verdadero rostro de uno de
los sospechosos y con este indicio me-
diante la utilización de fuentes abiertas
y plataformas de consulta de la policía
lo identificaron como D.Q.
Este dato fue de gran impulso, porque
con su identidad descubrieron que se
trataba de una persona con anteceden-
tes por robo y que era conocido en las
redes sociales como Diego DSM.A par-
tir de allí se establecieron las identida-
des de sus acompañantes.

Se compararon estas imágenes con
las de las cámaras de la Ciudad antes
y después del hecho se logró ubicar a
los sospechosos en Austria y
Berutti mientras se dirigían al domicilio
de sus potenciales víctimas. La policía
los identificó como DQ, LQ (su her-
mano) y CC (la mujer de su hermano).
Con sus identidades empezaron a ras-
trear sus domicilios hasta que lograron
dar con ellos y los vigilaron con discre-
ción hasta que se produjeron tres alla-
namientos en sus viviendas
de Florencio Varela en San Miguel y
Moreno. Fueron el domingo a la noche
cuando los policías de Lucha contra el
Cibercrimen y grupos especiales irrum-
pieron en las viviendas.

Logaron detener a dos de los partíci-
pes del robo y violación a quienes
antes identificaron como LQ y CC en la
casa de Florencio Varela, a quienes se
les secuestró varios teléfonos e incluso
el carnet de Discapacitada de la víc-
tima, lo que permitió a la policía confir-
mar que participaron del hecho.
El tercer integrante del grupo, Matías,
o DQ de 25 años tiene pedido de cap-
tura y está siendo buscado por briga-
das policiales, dijeron fuentes
policiales.

sss

H ay historias que parecen in-
creíbles. Pero que suceden en
estos tiempos de pandemia y

desesperación.
El muchacho se hizo pasar por buen
candidato. Sus 25 años lo ayudaban.
Su terreno de conquista eran las
redes sociales. Así, Matías se armó su
perfil en Badoo a la espera de una víc-
tima. Y la encontró en una señora de
unos 40 años, que publicaba en la
misma aplicación de citas.
La mujer, con un importante retraso
madurativo vive con su madre. Inter-
cambiaron mensajes, sus números de
celulares y comenzaron una relación
virtual que se convirtió en real cuando
el candidato se ofreció a una presen-
tación formal en un almuerzo familiar.

El episodio ocurrió el 9 de abril pasado
cuando el supuesto Matías y sus fal-
sos familiares acudieron a la comida
formal de presentación al departa-
mento de la señora discapacitada
en Austria y Juncal, de Recoleta,
donde la mujer vive con su madre de
unos 62 años.
Los extraños se tomaron el tiempo de
almorzar y al concluir Matías invitó a la
mujer con la que había chateado por
Badoo a levantar los cubiertos. Como
la madre notó que su hija discapaci-
tada no regresaba se levantó a bus-
carla y encontró a Matías violando a
su hija.
Al regresar al living y encarar al resto
de los extraños, los falsos parientes
del novio empezaron a golpear a la
señora, la ataron y revolvieron todo el
departamento. Se llevaron dinero, ob-
jetos de valor y los teléfonos y hasta el
carnet de discapacitada de la señora.

La policía de la Ciudad comenzó la in-
vestigación con poca suerte, ras-
treando a Matías en las redes sociales
y buscando su imagen las cámaras de
seguridad de la Ciudad. Hasta que en
mayo, la fiscal Cuñarro dio interven-

BUSCABA PAREJA POR BADOO, LLEGÓ EL “NOVIO” 
CON SU “FAMILIA”, LA VIOLARON Y LE ROBARON TODO

UNA HISTORIA INCREÍBLE

POLICIALES
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DEPORTES

NI LA COCA COLA PUEDE IGNORAR A 
LOS ÍDOLOS Y ARREGLAR CON LA UEFA

D
e pronto las grandes corpora-
ciones se sienten dueñas de
todo. Pueden ser entidades de-

portivas, sindicales o políticas. Pero
con las redes sociales nadie sabe
como un solo individuo, uno sólo, con
una palabra o un gesto puede cambiar
la historia. Eso es lo que pasó con la
Coca Cola, poderósisimo sponsor del
la Eurocopa que perdió 4 mil millones
de dólares cuando el portugués Cris-
tiano Ronaldo rechazó su bebida.

Horas antes de convertirse en el único
futbolista en la historia en jugar cinco
ediciones de la Eurocopa, el portu-
gués Cristiano Ronaldo fue el prota-
gonista de una escena que recorrió el
mundo e incluso ha tenido consecuen-
cias en el mercado bursátil. Su al-
cance mediático y poder de influencia
es tan grande, que con un simple
gesto en una rueda de prensa tuvo
un gran impacto.
Antes del debut de Portugal ante Hun-
gría en la primera fecha del Grupo F
donde brilló con dos anotaciones,
el atacante luso de 36 años participó
junto al seleccionador Fernando San-
tos en una conferencia de prensa vir-
tual. CR7 tomó asiento en la sala y
todo marchaba con normalidad hasta
que decidió tomar dos botellas pe-
queñas de gaseosa que estaban
sobre la mesa y correrlas a un cos-
tado.

Inmediatamente, agarró una botella de
agua y la puso delante suyo. “Agua.
Coca-Cola, no”, dijo el capitán portu-

gués ante los micrófonos, dejando en
claro su postura a favor de la alimenta-
ción sana.
Esta sugerencia de Cristiano, que fue
en contra de uno de los principales pa-
trocinadores de la UEFA, no pasó desa-
percibida y tuvo una enorme repercusión
en todo el mundo. Las imágenes reco-
rrieron rápidamente las redes sociales y,
como si fuera poco, ese simple gesto
de apartar las botellas a un lado pro-
vocaron una caída del 1,6% para la
compañía en el mercado bursátil.

Según el diario MARCA, en términos
económicos, mientras Ronaldo salía de
la sala de prensa del del Puskás
Arena de Budapest, la firma Coca-
Cola pasó de valer USD 242.000 millo-
nes a USD 238.000 millones. Es decir,
registró una pérdidas totales de 4.000

millones de dólares.
No es la primera vez que Ronaldo ex-
presa una opinión de este estilo sobre
las bebidas gaseosas. En la reciente
gala de los premios Global Soccer
Awards a fines del año pasado, habló
sobre cómo cuida la dieta de sus hijos
e hizo hincapié principalmente en que
a Cris Jr. le gusta la comida chata-
rra, lo que podría ser un problema si
quiere dedicarse al fútbol.

“Veremos si mi hijo llega a ser un gran
jugador, aún no lo es. Soy duro con
él. En ocasiones bebe gaseosas y
come patatas fritas y él sabe que no
me gusta. Le digo que después de
hacer cinta debe descansar y beber
agua fría, no le gusta. Es normal, sola-
mente tiene 10 años”, comentó la es-
trella de Portugal. 
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COCO BASILE, INTERNADO POR COVID

A
lfio Coco Basile, el histórico exen-
trenador de la Selección Argentina,
Racing y Boca -entre otros, fue in-

terna- do tras contraer coronavirus y pre-
sentar un agravamiento de su cuadro, con
neumonía bilateral. El Coco Basile, de 77
años, se encuentra internado en una habi-
tación común de la clínica Suizo Argentina

bajo el monitoreo constante del equipo mé-
dico. Si bien por ahora su cuadro no es
grave, lo cierto es que su edad y su adic-
ción al cigarrillo son preocupaciones que
presenta su cuadro. Lo cierto es que Basile
fue vacunado con una dosis de la vacuna
Sputnik V, por lo que hay optimismo res-
pecto de cómo atravesará la enfermedad.

NOTA DE

TAPA

sss

sss
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TAMBIÉN FUERON NOTICIAS

PAMPITA BELLÍSIMA
CON 8 MESES DE 
EMBARAZO
E

n el último tramo de su

embarazo, Pampita no deja de

impactar con sus looks, ya

sea bailando tango con panza, deslum-

brando con un impresionante vestido

con el abdomen descubierto en La Aca-

demia o ahora en una bella producción

de fotos donde posó con poca ropa.

La modelo fue fotografiada por Gabriel

Machado para revista Hola, apenas cu-

bierta por una tela verde y mostró el

backstage de la sesión en su Instagram.

En un video que compartió, se escucha

como Machado dice: “Si no es tapa

esto yo me pego un… porque esto es

una locura”. En otro, se escucha la ad-

miración del equipo y como alguien le

grita: “¡Divina!”.

s    s    s
Pampita continúa conduciendo su pro-

grama Pampita online y además cum-

ple con su rol de jurado en La

Academia. Además, pronto

estrenará su reality realizado con Para-

mount+, donde mostrará su parto.

La modelo aseguró que quiere tener un

parto respetado y que será hospitalario.

“Me gustaría tener un parto vaginal,

pero si tiene que ser cesárea por salud y

requerimiento médico, será. También,

quisiera ser la persona que limpie a

nuestra hija por primera vez porque no

es necesario que sea apenas nace.

Siempre está la rutina de limpiar rápido

para estimular el cuerpito, pero eso

quiero hacerlo yo con paciencia junto a

Robert”, contó, entre otras condicio-

nes que arregló con su obstetra.



COTIZACIÓN DE DIVISAS - DATOS ECONÓMICOS

DÓLAR OFICIAL DÓLAR MAYORISTA

MONEDA                       COMPRA       VENTA
DÓLAR PROMEDIO

DÓLAR BLUE

DÓLAR BOLSA

COMPRA

COMPRA
DÓLAR  USA

EURO

REAL BRASILEÑO

PESO URUGUAYO

GUARANÍ

PESO CHILENO

LIBRA UK

YEN

YUAN CHINO

PESO MEXICANO

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA
VENTA

VENTA

DÓLAR CONTADO CON LIQUIDACIÓN

DÓLAR TURISTA

EURO

MERVAL

RIESGO PAÍS

ORO (Onza)

PETRÓLEO (Barril - BBL)
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CIFRAS

DATOS DEL COVID-19

Pacientes c/proceso infeccioso: 7.659 Recuperados: 40.698 Test negativos: 1.268

NUEVOS CASOS

CASOS FALLECIDOS

CASOS FALLECIDOS

CONFIRMADOS FALLECIDOS (acumulados)

INTERNADOS:   266
(sospechosos y COVID)

$94,62
$100,62

$111,63
$119,60

$94,59              $100,17

$95,11             $95,31

$94,87         $99,63

$159,00         $165,00

$94,62

$111,63

$17,50

$2,0525

$0,0113

$0,1157

$117,75

$0,4500

$12,2500

$4,0000

$100,62

$119,60

$20,05

$2,3400

$0,0141

$0,1374

$138,18

$0,5325

$14,5000

$4,8150

$158,00            $163,00

$159,22           $159,47

$163,95           $164,26

$166,02

1.483

TOTAL
SAN JUAN

TOTAL ARGENTINA

TOTAL EN EL MUNDO

NUEVOS CASOS: 25.878 FALLECIDOS: 648

4.198.620

176.773.897 3.825.114

87.261

447 829
FALLECIDOS

9 49.186

PACIENTES INTERNADOS ÁREA CRÍTICA: 130
PACIENTES C/ ASISTENCIA RESPIRATORIA: 65

PACIENTES EMBARAZADAS: 2 PACIENTES PEDIÁTRICOS: 4

Fuente: https://sisanjuan.gob.ar/salud-publica/2021-06-15/32779-parte-de-salud-publica-sobre-coronavirus-n-467-15-06

Fuente: https://www.argentina.gob.ar/salud/coronavirus-COVID-19/sala-situacion

Fuente: COVID-19 Dashboard by the Center for Systems Science and Engineering (CSSE) at Johns Hopkins University

https://coronavirus.jhu.edu/map.html

0,85%

0,47

-0,37%

-1,54%
u$s 1.827,90

u$s 71,85

DOLAR OFICIAL EN SAN JUAN

DOLAR BLUE EN SAN JUAN



►CUMPLEN AÑOS 
MAÑANA

Adrián Gil: comerciante
Anahí del Valle Navarro:
DG, actriz y maquilladora

Horacio Lanzone
Antonio Montagno
María Alejandra Araya:
escritora, profesora en

Letras

Gabriela Zalazar: cama-
rógrafa

Mauro Benedetti 
José “Pepe” Tejada
Enrique Echegaray
Moya: médico
José Fernando Tanoni
Pedro Manuel Gimeno
María Cristina Doña
Claudia Letizia Ruiz
Silvia Beatriz Yanadel
Agustín Castro Mugnani

María Silvana Godoy
Alaluf
Silvia Leticia Rivadero:
médica

Estela Miryam Heredia
Carina Naveda
Noelia Brioni
Ana Belén López
Luz Dipaola
Paula Montaña
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Anahí del Valle 
Navarro

Gabriela Zalazar Enrique Echegaray
Moya

Adrián Gil Horacio Lanzone

Mauro BenedettiMaría Alejandra
Araya

https://api.whatsapp.com/send?phone=5492645090960


PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

Nublado. Descenso 
de la temperatura.
Vientos leves del 

sector Sureste. 

Heladas 

MÁXIMA

7°

1°
MÍNIMA

HUMOR Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE
Título original: Loki (TV Series)
Género: Ciencia Ficción | Cómic
Origen: EE.UU.  |  2021
Duración: 6 capítulos de 54 min.
Dirección: Michael Waldron y Kate Herron
Reparto: Tom Hiddleston, Sophia Di Martino,
Gugu Mbatha-Raw, Owen Wilson, Cailey Fle-
ming, Richard E. Grant, Wunmi Mosaku,
Erika Coleman, Sasha Lane, Jon Levine.

Loki es llevado ante la misteriosa organiza-
ción llamada Autoridad de Variación Temporal
después de robar el Cubo Cósmico durante
los eventos de Avengers: Endgame (2019) y
se le da a elegir enfrentarse a la eliminación
de la realidad o ayudar contra una amenaza
mayor,  por lo cual Loki termina viajando a tra-
vés del tiempo, alterando la historia humana.
En otra línea temporal, 'Loki' habría sido una
excelente película de Christopher Nolan. En
cambio, es una propuesta emocionante y ge-
nuinamente inspirada del mundo narrativo de
Marvel".
Se la puede ver en Disney+. Todos los
miércoles un capítulo nuevo.Calificación: 8
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Loki

FALLECIERON HOY
EN SAN JUAN

Juan Marcelo Wenceslao
Leiva
Ilda Guevara Vda. de Castro
Corina Elda Bianchi
Sara Marcelina Figueroa
Roberto Oscar Elizondo
Elisa Esther Pereyra de Vera-
gua
Martín Moreno
Felisa Carmona
María Rosa Alarcón
Claudio Alejandro Ruiz
María Hortensia Llull
Andrés Alberto Quiroga
Ramón Eliceo Quevedo
Mercedes Azucena Pacheco
Carlos Javier Ganci (Carlitos)
Roberto Daniel Jácome
Benedicto Martiniano Fer-
nández
Martha Sonia Fernández

LOS VELATORIOS SE REALIZAN
BAJO PROTOCOLO COVID-19



Un poco de humor

Una anciana en la mitad de un
servicio religioso se inclina y le
dice al oído al esposo:
- Me acabo de tirar un pedito si-
lencioso, ¿qué hago?
Y el marido responde:
- Ahora nada, después cám-
biale las pilas al audífono...

- Vengo a devolver el loro.
- Pero, ¿cuál es el problema?
- Que en vez de repetir todo lo
que digo, ¡me lo discute!
-Es que es una LORA...

Un ciego le pregunta a un cojo:
- ¿Qué tal andas?
Y el cojo le contesta:
- Pues ya ves.

- Policía, policía, allá hay una
pelea desde hace media hora.
- Si dices que la pelea es desde
hace media hora, ¿por qué no
me avisaste antes?.
- ¡Porque mi papá estaba ga-
nando!.

- Señor cura, ¿aquí apartan
las mujeres del mal?
- Sí, hijo mío.
- Pues apárteme dos para el
sábado por la noche.

¿Qué le dice un limón policía a
un limón sospechoso?
- ¿Ácido tú?

- Mi novia me trata como a un
pedazo de carne.
- Ah, bien. ¿Y cuál es el pro-
blema?
- Que es vegana.

-¿Qué pesa más, un pájaro de
3 kilos o un bebé de 3 kilos?
- El pájaro. Porque pesa 3
kilos y pico…

- ¡Jaimito! Estas notas merecen
un escarmiento.
- ¿Verdad que sí mamá?
Vamos, que yo sé donde vive
la maestra.

- Señor, esta es la quinta vez
que compra la entrada al cine.
- Es que el desgraciado de la
puerta me la rompe...

Diez cortitos Lo mejor
de la web

Esta es mi voz...
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En el Cielo

Un anciano muere y va la
cielo. Allí es recibido por
San Pedro.
- ¿Me puede decir cómo se
llama?.
- Pues, es que no me
acuerdo.
- A ver, le pondré algunos
nombres, y me dice si le
suenan. ¿Carlos?, ¿Luis?,
¿Juan?, ¿Antonio?.
- No, creo que no, ninguno
me suena, aunque podría
ser uno de esos.
San Pedro, desesperado,
va a ver a Jesús, al que le
cuenta el caso del anciano.
Entonces, Jesús acude a
hablar con él.
- Mire, le haré unas pregun-
tas, intente recordar, ¿de
acuerdo?.
El anciano asiente.
- ¿En qué trabajabas?.
- Creo que era carpintero.
- ¿Estabas casado?.
- Creo que sí, era una
mujer muy buena, casi una
santa, creo recordar.
- ¿Tenías hijos?.
- Sí, uno, pero era muy in-
dependiente.
Entonces Jesús llora de
alegría, y corre a abrazar al
anciano.
- ¡Papá, soy yo, tu hijo!.
Entonces el anciano llora
también y exclama emocio-
nado:
- ¡Pinocho!.

PARA VER EL

VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=153566
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